



صِبْغَةُ اللهِ وَمَنْ أَخْسَنُ مِنَ اللهِ صِبْغَةً وَنَحْنُ لَهُ عَابِدُونَ.
وَقَالَ رَسُولُ اللهِ صَلَّى اللهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:
مِنْ حُسْنِ إِسْلَامِ الْمَرءِ تَرُكُهُ مَا لَا يَعْتَبِيهِ.

NOTRE IDENTITÉ EST NOTRE AVENIR

Chers frères et sœurs !

Chaque peuple porte une identité qui lui est propre. C'est à travers cette identité qu'il inscrit sa place dans l'histoire. C'est grâce à elle qu'il préserve ses valeurs nationales et spirituelles, qu'il fonde sa famille, qu'il façonne son art, son architecture, ses villes et sa civilisation. C'est encore par cette identité qu'il garde vivante l'espérance de son avenir.

Honorables croyants,

Parmi les fondements qui nous unissent, qui nous élèvent en tant que nation, et qui nous permettent de vivre en fraternité, se trouve notre identité musulmane. Cette identité puise sa force dans ce verset : « **Baptême de Dieu ! Qui donc peut donner le baptême mieux que Dieu Lui-même ? C'est à Lui que nous vouons une adoration continue.** »¹ Elle est nourrie par la miséricorde puisée dans le Coran et la noble Sunna. Elle repose sur l'éthique de l'Islam, intemporelle et universelle. Elle s'érige dans la justice, la bienveillance, la compassion et la miséricorde.

Chers frères et sœurs,

Les peuples effacés de l'histoire sont d'abord ceux qui ont laissé leur identité s'effacer sous l'influence de cultures étrangères. C'est ainsi qu'ils ont perdu leur mémoire, puis leur civilisation et leur avenir. Aujourd'hui, l'humanité est confrontée à une profonde crise morale. À travers des divertissements sans limite, on tente de corrompre la pureté de la nature humaine. On répand l'idée que le bonheur ne s'obtient qu'en consommant sans fin, en gaspillant son temps et ses moyens. On cherche à former des

générations sans repères, sans racines, sans culture. Notre Seigneur nous met en garde dans le Coran : « **Car, dès qu'ils te tournent le dos, ils s'empressent de semer le désordre sur la Terre, saccageant récoltes et bétail. Allah n'aime pas les semeurs de désordre.** »²

Frères et sœurs bien-aimés,

Chaque feuille arrachée au calendrier est le témoin silencieux d'un jour de vie qui s'en va. La semaine prochaine, nous entrerons dans une nouvelle année du calendrier grégorien, et une autre page de notre existence sera tournée. Mais ces jours ne doivent pas devenir des moments de gaspillage, des nuits perdues dans des réjouissances qui ne correspondent ni à nos valeurs ni à notre foi. Nos foyers, nos rues, nos lieux de travail ne devraient pas être décorés de symboles étrangers à notre culture et à notre spiritualité. Ce temps ne devrait pas être souillé par l'alcool, qui abîme le corps et l'âme. Ces jours ne doivent pas devenir le théâtre de jeux de hasard, de loteries, de paris, qui n'ont ni valeur ni bénédiction. Le Prophète Muhammad (s.a.s) nous enseigne : « **Parmi les signes de la beauté de l'islam d'un croyant, il y a le fait qu'il délaisse ce qui ne le regarde pas.** »³

Chers croyants,

Chérissons chaque instant de notre vie comme un joyau inestimable. Écoutons l'avertissement divin : « **Le jour où les hommes auront à rendre compte approche ; et, cependant, plongés dans leur insouciance, ils s'en détournent.** »⁴ Profitons de cette occasion pour faire le bilan de notre vie. Réorientons notre présent et notre avenir en fonction de notre ultime demeure : l'au-delà. N'oublions jamais : la mort, que nous croyons lointaine, et le Jugement que nous imaginons lointain, sont en réalité tout proches.

¹ Al-Baqara, 2/138.

² Al-Baqara, 2/205.

³ Tirmidhi, Zuhd, 11.

⁴ Al-Anbiyâ', 21/1.

